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Hofheim, den 13.06.2023 
 

 

A N F R A G E 
 

betr. Umsetzung einer kreisweiten Archivlösung 
 
 

Durch die im Jahr 2022 erfolgte Novelle des Hessischen Archivgesetzes ergeben sich für Kom-

munen und Landkreise geänderte Anforderungen für die Archivierung amtlicher Dokumente. 

Das Bestreben nach einer kreisweiten Kooperation für die erforderliche Anpassung der kom-

munalen Archivlösungen in Form einer Verbundlösung, wie es einem Schreiben an die Kom-

munen zu entnehmen ist, wird unterstützt. Fraglich erscheint, wie der erforderliche Raumbe-

darf für die Lagerung des Archivguts und die zentralisierte Archivverwaltung einschließlich der 

Arbeitsplätze dann zukünftig organisiert werden. 

Angesichts ausreichender Vorlaufzeit ist anzunehmen, dass etwaige Bedarfe bei den Planun-

gen bzw. der Erstellung des – weiterhin im Detail nicht vorgelegten – Nutzungskonzepts des 

Erweiterungsbaus des Landratsamtes sinnvollerweise in Betracht gezogen wurden. 

 

Der Kreisausschuss wird um Auskunft gebeten: 

 
1. Seit wann ist dem Kreisausschuss die Erforderlichkeit von angepassten Archiv-

lösungen im Kreis bzw. bei den Kommunen bekannt? 

2. Wie ist der Sachstand hinsichtlich einer kreisweiten Archivlösung und wann wird 

es hierzu ggf. eine abschließende Festlegung geben? 

3. Welche räumliche Lösung für die Lagerung von Archivgut ist für den Main-

Taunus-Kreis gegenwärtig gegeben und zukünftig vorgesehen? Welche Kapazi-

täten bestehen und sind hier vorgesehen? Welche Erwägungen bestehen hierzu 

hinsichtlich einer möglichen Verbundlösung? 

4. Wie gestalten sich entsprechend die Planungen für die Einrichtung der dann not-

wendigen zentralisierten Arbeitsplätze? 

5. Wurden entsprechende Kapazitäten bei der Planung bzw. Erstellung eines Nut-

zungskonzeptes für den Erweiterungsbau des Landratsamtes bereits vorsorg-

lich mitbedacht? 

 

Gez.       F. d. R. 

Dr. Philipp Neuhaus     Moritz Löw  

Fraktionsvorsitzender    Fraktionsgeschäftsführer 


